

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL GESSEÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 597 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII.

MADRID, MIÉRCOLES 25 DE ABRIL DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica las ordenanzas para el ejercicio de la profesion de farmacia, comercio de drogas y venta de plantas medicinales, aprobadas por el consejo de Sanidad y el de Estado.

Han sido declaradas inadmisibles las instancias de los preceptores de latinidad y regentes de segunda clase en dicha asignatura que pretenden ser nombrados catedráticos de instituto, invocando en la actualidad los beneficios que por tiempo limitado dispensó á los primeros la real orden de 16 de febrero de 1846.

Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido á todas las autoridades dependientes del mismo una circular dándoles gracias por el celo, inteligencia y lealtad que han desplegado para conservar inalterable el orden público durante las críticas circunstancias que ha atravesado el país.

Con motivo del fallecimiento de S. A. I. la gran duquesa Estefanía Luisa Adriana, viuda de S. A. R. el gran duque Carlos Luis Federico, prima de S. A. R. el gran duque reinante de Baden y tía de S. M. el emperador de los franceses, S. M. la Reina se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de catorce días, siete rigurosos y siete de alivio, debiendo empezar desde mañana.

La real Maestranza de caballería de Granada ha felicitado á S. M. por la paz con el imperio de Marruecos y el desenlace de la rebelion carlista. Tambien han elevado exposiciones á la Reina con motivo de este último suceso los obispos de Tortosa, Menorca y Almería y el gobernador eclesiástico de Calahorra.

El Diario de Tarragona del día 21 anuncia haber sido capturados Rafael Tristany y sus dos hermanos ó primos que pasaron fugitivos por el pueblo de San Loranço de Morunys, los cuales al ver el mal resultado de la reciente intentona carlista procuraban salvar la frontera del vecino imperio.

Desde que el telégrafo anunció la prision del primero y luego se dijo haber sido capturado otro de los Tristany, ignorándose si en territorio español ó francés, por la via telegráfica no se han vuelto á tener noticias sobre el particular.

Ha sido preso por la policia de Zaragoza, el bandido Joaquin Soler (a) Chistavis, en la posada de la Concepcion, en dicha ciudad; es tal la importancia de esta captura que bastará á conocerla con solo decir que Soler tenia aterrorizado todo el país de Sigüenza, donde ha hecho infinidad de robos, prisiones por cuya libertad ha exigido crecidos rescates y otras fechorías que obligaron á destinar veinte guardias civiles á su persecucion, lavantándose ademas los pueblos en somaten.

Los cimientos del puente de Sancti-Petri en el de Puerto-Real á Cádiz se hallan ya fuera del agua, y la colocacion de la primera pie-

dra de las que han de formar los pilones ha sido objeto de una fiesta.

La Nava del Rey, uno de los pueblos mas ricos de la provincia de Valladolid, ha espendido el último mes sobre 60,000 cántaros de vino, de las cosechas de 1857, 58 y 59, desde 11 á 32 rs. cántaro; cuya venta representa un valor de 60,000 duros próximamente.

Se nos dice que sería conveniente que el día que verifiquen su entrada en esta corte las tropas procedentes de Africa, se hallase la marina representada por cierto número de individuos, que en nombre de aquella recibiesen las muestras de reconocimiento que se ha hecho acreedora por su valor, actividad y sufrimiento en la última campaña.

Por el correo extranjero de hoy hemos recibido las siguientes noticias:

—El capitán del buque *Karnack*, en su travesía de la Habana á Nueva York, hizo bajar un bote para socorrer á un hombre que habia caído al agua. Ya cerca del caído, se le oyó decir: «por Dios, salvadme» y cuando se agarraba de un remo, un tiburón se lo llevó y tambien al remo.

—El duque de Brabante llegó el martes á Constantinopla, y el mismo día fué recibido por el Sultan en el palacio Jophana.

—El rey de Suecia y Noruega ha negado su sancion á la resolucion votada por el Parlamento de Noruega para que jamás pudiese desempeñar su cargo el cargo de teniente gobernador de Noruega.

—El número de quintos que deberán entregar las provincias de Saboya y Niza anexionadas á Francia, es de 4,500 en vez de los 1,700 que han entregado hasta aquí al Piemonte. Bajo este particular la anexion se considera ventajosa por muchos.

—En el jardin de plantas de París hay actualmente la coleccion de fieras mas completa que ha habido desde hace mucho tiempo: entre otras hay cuatro leones con dos cachorros, un tigre real, nueve osos, tres de los cuales son blancos, y otros muchos animales.

—El ministro de Schleswig-Holstein ha encargado á los jueces del ducado que persigan á todas las personas, sin escluir á los diputados, que durante las sesiones entregaron solicitudes al reis, declaradas sediciosas por el gobierno.

—Una sociedad literaria de Rusia que tenia el privilegio de publicar obras sin someterlas previamente á la censura, ha recibido aviso de que se abstenga de hacerlo en lo sucesivo. Habian apelado al emperador de esta medida y se creia que accedería á su súplica, pues siempre ha favorecido á su manera á la prensa.

—El conde Stephen Szechenyi se suicidó la semana anterior en Döbling.

—El Bund de Berna anuncia que el gobierno suizo va á establecer una legacion permanente en Londres.

—M. Freeman hija de sir Thomás Apreece ha legado un millon de reales al hospital

de Leicester con la condicion de que una de las salas se nombre *Sala de Aprece*.

—El lunes se presentó un bill por el gobierno en la Cámara de los Comunes pidiendo autorizacion para efectuar el censo de la poblacion. Se cree que llega á 29 millones el número de habitantes del Reino-Unido.

—En Dublin se va á levantar una estatua al poeta Goldsmith, para la que la reina de Inglaterra ha contribuido con 10,000 rs.

—El 4 de mayo se inaugurará en el palacio de cristal de Bydenkam una estatua de Mendelsohn con cuyo motivo se ejecutará su célebre composicion musical *Elijah*.

—El rey de Cerdeña ha concedido el gran cordon de la orden de San Mauricio y de San Lázaro, al general francés Martimprey, y ha nombrado para oficial de la misma orden al general Desvaux.

—El célebre pianista francés Jules Cöignet, acaba de morir en París.

—Por un ukase que acaba de publicar el emperador de Rusia, se hacen extensivas á Polonia las leyes relativas á adquirir nobleza hereditaria y vitalicia, que rigen en el resto del imperio.

—En el condado de Mayoén (Irlanda) se ha perdido la cosecha de patata, por lo que reinaba la mayor miseria entre las clases bajas.

—El príncipe regente de Prusia ha concedido la cruz del Aguila Roja de primera clase al príncipe Guillermo de Hesse que ha entrado recientemente en el ejército prusiano.

—El 13 del actual llegó el príncipe de Joinville á Ostend y el mismo día continuó su viaje á Colonia.

—El 19 del actual debió celebrarse en Wittenberg una gran fiesta en conmemoracion del natalicio del reformador protestante alemán Melancthon, á la que habian prometido asistir el príncipe regente y su familia.

—El viernes penúltimo murió el general inglés Sir Henry Bunbury.

—Se ocupan muchos trabajadores en concluir de alistar el vapor *Great Eastern*, que es probable haga su primer viaje antes de dos meses.

—Acaba de morir en Rochampton monsieur Stephens, que poseia ademas de muchas fincas setenta millones de reales en metálico.

—Cartas de Alejandría anuncian la muerte de Sulieman Pachá. Estaba fumando cuando inclinó la cabeza y sus amigos pensaban que dormia; pero al quererlo despertar se convencieron de que habia fallecido.

—La sociedad *Apiviana* ha aclimatado en Inglaterra con muy buen éxito una nueva clase de abeja, el *apis ligustica*, que produce mucha mas miel que la abeja ordinaria.

—Desde la conclusion del tratado de comercio entre Francia é Inglaterra segun el *Journal du Havre*, numerosos agentes de casas inglesas han visitado los distritos viniferos franceses, y solo en Provence y Languedoc han comprado vino por valor de mas de 80 millones de reales. De Cognac han remitido en las dos semanas anteriores á Londres 13,000 hectolitros de aguardiente.

—En el testamento del último marqués de Waterford habia primero la frase «á mi hermano lord John Benesford y á sus hijos en sucesion» y despues «á mi hermano lord Benesford é hijos en sucesion» las tales frases las interpretan los abogados ingleses de cuatro modos distintos y se han entablado de sus resultados grandes litigios por las partes que se creen perjudicadas.

—Ha fallecido el príncipe Hohenloke-Langenburg, cuñado de la reina de Inglaterra.

—El príncipe de Gales viaja actualmente por Alemania. El jueves salió de Berlin con direccion á Coburgo.

Se halla ya constituida la sociedad del ferrocarril de Tarragona á Barcelona.

El día 19 llegó á Tortosa el conde Barrot, cuñado de Elío.

Se ha señalado el 4 de mayo próximo para la subasta bajo el tipo de 35 por 100, consignado en una proposicion que fué presentada al ayuntamiento de esta corte del residuo aun no redimido de la carga de farol y sereno.

La bomba que el telégrafo nos anunció haberse arrojado cerca del palacio real de Nápoles, era de las que se conocen allí con el nombre de *risposte* y que acostumbran á dispararse en las fiestas de Navidad. En la manifestacion que tuvo lugar el día de Viernes Santo se victoreó á Víctor Manuel, grito que se aseguró haber dado tambien los insurrectos de Palermo.

La prensa, como es natural, se ocupa preferentemente de la cuestion de enjuiciamiento de los ex-infantes: la mayoría de ella, debemos declararlo con franqueza por lo mismo que hemos emitido una opinion favorable, se muestra contraria al procesamiento ante el Senado, y sin embargo, las razones que se alegan no nos parecen demasiado convincentes.

En favor del Senado se ha pronunciado *El Día*, el cual, recordando el texto legal que hemos reproducido añado, ser incuestionable que si el Consejo de ministros acuerda encomendar á la sabiduría y justificacion del Senado constituido en tribunal el fallo de la causa, su resolucion será perfectamente legal, y no se prestará por este lado á ninguna objecion, que merezca discutirse.

«La cuestion, pues, prosigue *El Día*, queda reducida á saber si conviene ó no en la ocasion presente la intervencion del alto cuerpo colegislador. Para nosotros, segun hemos manifestado, la contestacion no puede ser dudosa. O es preciso declarar letra muerta la disposicion constitucional que hemos copiado, y dar por supuesto que en ningun caso y bajo ningun concepto esa disposicion puede ser aplicada, ó el gobierno no debe vacilar un momento en convocar el Senado como tribunal de justicia para juzgar á los príncipes rebeldes. La gravedad del crimen es notoria; las circunstancias en que se ha perpetrado la aumentan extraordinariamente; la condicion personal de los reos es para temerse muy en cuenta.

Y no se diga que el conde de Montemolin y su hermano están reducidos por la ley que los deshereda y los estraña á la condicion de simples particulares; porque si la ley les ha quitado sus derechos eventuales á la corona

y su calidad de infantes de España, no ha podido suprimir su nacimiento, su ascendencia, su familia, su nombre, ni hacer que pierdan su importancia europea, como representantes del partido absolutista. Tan arraigada es nuestra conviccion en este punto, que si diéramos el espectáculo de someter los individuos de que se trata á un consejo de guerra ó á un juzgado ordinario, creemos que nuestra conducta sería censurada por toda Europa, y sobre todo por la Europa constitucional. Es necesario no hacerse ilusiones y dar á la opinion lo que de derecho le pertenece. Por grande que fuese la firmeza y sangre fria del juez de primera instancia que hubiese de procesar á los dos príncipes, no es posible que obrase respecto de ellos con la misma expedicion y desembarazo que si se tratase de dos criminales comunes.

Ademas, nosotros, que somos sincera y profundamente constitucionales, profesamos la opinion de que la manera de que se arraiguen y consolide el sistema, es que funcionen todos sus resortes y que el país se acostumbre, asista y cobre aficion á las escenas de la vida parlamentaria. No pertenecemos al número de los astuzados que en todo ven compromisos y peligros y para los cuales la casi inmovilidad es el bello ideal de la vida pública; creemos, por el contrario, que el ejercicio es tan recomendable en la higiene particular como en la política. El gobierno de Luis Felipe no pecaba ciertamente por exceso de iniciativa, valor y decision, y sin embargo, hizo juzgar por la Cámara de los pares casi todos los crimenes graves contra la persona ó dignidad del rey ó la seguridad del Estado, desde la insurreccion republicana de Lyon hasta la napoleonista de Boulogne.

Por lo demas, el conde de Montemolin, el porta-estandarte del absolutismo español; el enemigo declarado, reincidente, contumaz é incorregible de los principios modernos; el que tantas veces ha encendido la guerra civil en nuestro suelo para espoliar á la Reina su corona, y su libertad á la nacion; el conde de Montemolin decimos juzgado y sentenciado por un tribunal de índole y creacion puramente constitucionales, es para nosotros un acontecimiento que tiene mas de providencial que de fortuito. Si por razones y consideraciones que no alcanzamos hoy, este acontecimiento no se realizara, y tan insignificante espacion no se cumpliera, incurriera la situacion en una gravísima responsabilidad moral, y daria una muestra de que no habia sabido colocarse á toda la altura de las circunstancias.»

*Las Novedades* resueltamente aboga contra el Senado, fundándose en que no hay escepcion en favor de los individuos de la familia real, y que de no haberse llevado desde luego al alto cuerpo el conocimiento de toda la causa ya no es licito hacer distinciones.

Segun *Las Novedades* habria convenido llevar íntegro este negocio al Senado para que se instruyera una causa general, se reunieran en su gran centro todos los datos sobre esa vasta conspiracion, y á ese gran centro vieran todos los reos y todos los testigos.

«Ciertamente, añade *Las Novedades*, que viniendo al Senado algunos reos ó acusados, podrian haber salvado la vida; pero no es tanto el castigo como el saber la verdad toda entera lo que importa al país, no es tanto la muerte de los jefes ostensibles de la conspiracion como el conocimiento de sus autores y de sus resortes ocultos.»

El periódico puro concluye con la opinion de que arrancar á D. Carlos y D. Fernando de la jurisdiccion á que están sometidos los

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

tencia y no necesitábais, al despedirnos, hacernos jurar que os seguiria, por que lo mismo lo hubiera hecho aunque me lo hubierais prohibido. No habia medio de vivir sin vos. Habiais desgarrado el velo que me cegaba y os lo debo todo: gloria, fortuna, inteligencia, ventura; dejadme arrodillado á vuestras plantas para adoraros y bendeciros.

Y quisio en efecto prosternarse, mas la marquesa no le dió tiempo.

—¡Oh! ¡por qué no nos conocimos antes, exclamó ella, por qué nos separan cadenas tan crueles!

—No fué sin duda efecto de nuestra voluntad. Nacido habíamos el uno para el otro, y ya nada nos desunirá mas que la muerte; lo juro...

—En eso fio, mi Victor! ¡Sabeis, añadió algo cortada, que hay cuerdas en nuestra alma que las pulso temblando? pero estoy inquieta y á pesar de mi repugnancia hablaré. ¿Teneis noticias de Posion?

—Sí.

—Y cómo está Mad. de Lalière?

—Me dice que sigue mejor; pero yo no sé por qué no la creo.

Reina en sus cartas un misterio singular; me oculta algo.

—Si no está mejor este verano, habrá que ir á verla, amigo mio: es indispensable por el buen parecer. Ademas, vuestros hijos!

—Acabais de despertar mi mas crudo remordimiento, Leopoldina. Soy atrozmente

### UN MARIDO.

culpable con un angel que jamás me olvida. ¡Mis hijos! ¡hijos míos! Y sin embargo, estos remordimientos, este cariño, todo desaparece en presencia de mi amor. Sé que me consolais de todo, y nada me consolará de vuestra pérdida; sé que habeis estinguído los otros sentimientos de mi corazón, y reinais en él como soberana. ¡Oh! ¡es una fascinacion!

La campana del conserje, que anunciaba una visita, suspendió su conversacion y se separaron la marquesa para recibir, Victor para correr á sus negocios. De vuelta á su casa le entregaron un billete de parte de la condesa de Cerzoles, una amiga antigua de su padre, en que le suplicaba que pasara por su casa á las tres, añadiendo que despues de las cinco no la encontraría ya. Era la marquesa una mujer de la antigua corte, ingeniosa, de buen corazon y muy pagada de sus títulos y pergaminos. Victor habia empleado todos los medios imaginables para ganarla pero en balde. Mad. de Cerzoles cuidaba mucho de las apariencias y así que supo las relaciones de M. de Lalière con Mad. de Vilmorin, se declaró su enemiga á muerte: constituyose en defensora de Eugenia y aun nn día se le escapó decir delante de muchas personas. ¡Yo he de reconciliar ese matrimonio!

Desde entonces lo tomó por su cuenta. Relacionada de tiempo antiquísimo con el conde de Lalière, no faltaba quien supiese que le habia querido de veras. Aun se escribian

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

tegida, así que la vió algo recobrada, es menester que vales con mi sobrino, porque importa que os vea vuestro esposo. No temais, que triunfareis; estais hecha un angel.

Obedeó Eugenia y se dejó llevar. Su belleza, aunque no deslumbradora, tenia un perfume de modestia y de frescura desconocido en París, ademas de que era una novedad. Al mundo le sucede lo que á un libertino gastador, necesita cosas nuevas á cualquier precio. Victor, ocupado con la marquesa, estuvo mas de una hora sin oír hablar de su mujer hasta que al fin acercándosele un amigo:

—¿Quiénes, le pregunto, una criatura deliciosa que lleva vuestro nombre y acompaña la condesa de Cerzoles?

—No conozco en París señora alguna de mi nombre, te habrán engañado.

—No por cierto, no me engañan: se llama la vizcondesa de Lalière y está valsando en el primer salon. Todos la miran la elogian con razon porque es preciosa. Mad. de Cerzoles recibe los cumplimientos.

—Te repito que es un error, amigo mio.

—No hay tal. Tiene un traje igual al de esta señora, añadió el otro: solo que el vestido es blanco.

—¡El mismo traje que yo!

—¡Idéntico, señora: magníficos geranios y magníficos diamantes.

—Victor y Leopoldina se miraron y perdieron el color.

—¡Es imposible!

### UN MARIDO.

pie escribió el joven que se detendria dos meses en lugar de uno, despues anunció gran aficion á la ciencia y á la política y decidió estudiar leyes y hacerse abogado para aspirar á la diputacion. Se quejaba de haber sido hasta entonces un hombre indolente, ocioso, sin gloria y que sintiendo ya otras necesidades, no queria desoir su vocacion; que mas adelante, cuando conquistara una posicion digna, llamaría á su esposa para no volver á separarse nunca.

Sometiose Eugenia sin murmurar á cuanto deseaba su marido: solamente aventuró la observacion de que no siendo muy ricos, no les era licito esponer la fortuna de sus hijos.

Le rogó tambien que la escribiera á menudo y viniera á verla cuando sus nuevas ocupaciones se lo permitiesen. Por lo demas, ni una queja, ni una reconvenccion, toda la ternura, toda la dulzura posibles.

Al recibir esta carta, se arrasaron de lágrimas los ojos de Victor: estuvo á punto casi de volverse al Poitou: pero le sujetaba una seducccion demasiado fuerte: cedió de nuevo y la felicidad de Eugenia fué sacrificada.

Un día, á cosa de las dos, entró Victor en el gabinete de mad. de Vilmorin. No era ya aquel tímido provincial; inesperto en materias de mundo: era un elegante en toda la extension de la palabra. No un elegante de contrabando, como hay tantos, sino un joven seductor, sin pizca de fatuidad y bien recibido en todas partes: uno en fin de esos

demás acusados, sería crear un odioso privilegio.

El Occidente se apoya asimismo en la idea de privilegio que resultaría si Montemolin y su hermano fueran juzgados por un tribunal especial, y cree que no pueden ser juzgados en distintas condiciones que Ortega, Carrion y demás cómplices.

La Regeneracion escribe en un sentido análogo al del Pensamiento Español.

El Clamor Público se inclina al juicio por el tribunal ordinario, pero no sabemos por qué ha de llamar paradoja la opinion emitida de que pueda ser conveniente el encausamiento ante el Senado. La opinion podrá ser mas ó menos atinada, pero paradójica no lo entendemos.

La España se abstiene todavía de emitir juicio sobre esta cuestion y El Diario Español, antes de entrar á fondo en ella, hace una reseña de las sesiones de los Estamentos en que fueron escluidos D. Carlos y sus hijos de los derechos á la sucesion á la corona, concluyendo por decir que otro dia hará las observaciones que le parezcan justas y procedentes, puesto que al hacer dicha reseña su objeto no era otro que excitar la curiosidad y llamar la atencion de sus lectores hácia uno de los debates mas solemnes y de mas trascendencia para el porvenir que ha habido en el Parlamento español.

Y por último El Comercio de Cádiz, periódico de gran significacion en el partido moderado, sostiene en su último número llegado á Madrid, que la ley no alcanza, ni puede alcanzar á romper los vínculos de la sangre, y que parientes tan cercanos de nuestra augusta soberana no pueden ser confundidos con el vulgo de los criminales sin que mas ó menos padezcan el decoro y el prestigio de la monarquía.

La abortada conspiracion carlista sugiere á el Norte de Bruselas un juicioso artículo en que la condena severamente. En él son notables estos párrafos.

«De todos los príncipes que las vicisitudes políticas han convertido en pretendientes, el pretendiente español es el que tiene menos títulos de simpatía, á causa de la falta completa de fundamento legal de las pretensiones que ostenta. Ni él, ni los autores de su dia, han perdido la corona; no ha sido derribado del trono, ni por la revolucion, ni por la usurpacion, ni por la conquista, y él sería, por el contrario, el usurpador, si sus pretensiones llegasen alguna vez á triunfar.

Solo en España se contempla un pretendiente que reivindica la corona; no únicamente contra las leyes y las instituciones actuales del reino, sino contra las instituciones mas antiguas, mas espesas y mas respetables de la monarquía. Tiene contra sí la antigua ley fundamental y la ley constitucional, la legitimidad tradicional y la legitimidad nacional; lo que se llamaba antes derecho divino y el nuevo derecho popular. Al mismo tiempo que el derecho, tiene contra él el hecho de un poder universalmente conocido, tanto en España como en Europa. ¿De dónde le han venido, por consiguiente, las locas esperanzas que le han arrastrado á esa desgraciada tentativa que acaba de fracasar tan rídiculamente?»

Mr. H. Sainte-Claire Deville ha leído ante la academia de Ciencias francesa, un resumen de sus indagaciones relativas á la naturaleza del calor que se hace libre en las combinaciones químicas. Despues de haber detallado su manera de efectuar los experimentos, y discutido diversas hipótesis acerca de la

materialidad del calor concluye de este modo: «La afinidad siendo la causa, el calorífico libre es el efecto producido por aquella fuerza y es proporcional á la misma, de donde se deduce que si tomamos el efecto por la causa y vice-versa (lo cual es lícito en este caso), llegamos á admitir que la afinidad no es mas en intensidad que la cantidad de calorífico latente ó phlogiston encerrado en el cuerpo; y de este manera identificamos con una hipótesis antigua todas las fuerzas físicas, como deseaban Grove y los filósofos modernos.»

A la reunion de confianza que tuvo lugar anoche en la embajada de Francia asistían Lady Buchanan, las condesas de Galen, de Ripalda y Vegamar, la marquesa de Molins, la baronesa de Rechemberg, la señora de Rocca de Togores y su linda hija, madame Weisweiler y algunas otras. Había además suficiente número de caballeros para sacar á bailar á esas damas en las pocas danzas que se ejecutaron.

Ocupándose El Morning Post de la reorganizacion del ejército de Prusia, publica un artículo de que extractamos lo siguiente: «La inactividad forzosa á que estuvo obligado el ejército prusiano, á causa de su pequenez relativa durante las guerras de Crimea é Italia, ha ofrecido una leccion que no ha pasado desapercibida. En el estado de incertidumbre política que envuelve al continente, es muy natural que Prusia no esté satisfecha con una organizacion que no es sino estrictamente defensiva. Aunque ninguna nacion de Europa, exceptuando quizá á Suiza, tiene mas derecho para hacer tomar las armas á mayor número de ciudadanos, la buena calidad de estos se encontraria en razon inversa de su fuerza numérica. En una palabra, Prusia ha averiguado con sentimiento, que no se halla en estado de declarar la guerra.

La organizacion de la reserva de Prusia, aunque puede aumentar las filas del ejército en poco tiempo, y es eficaz bajo cierto aspecto, no dá sin embargo soldados á propósito para una campaña, y si solamente para un dia de parada ó para cualquiera demostracion ocasional, y aunque sea barata y popular debe variarse á pesar de que aumentando los regimientos de línea se ocasionen gastos mucho mayores y permanentes.

Es evidente que la reforma del ejército de Prusia es necesaria. Nunca se ha visto esta nacion tan aislada como actualmente. No faltan señales acerca del establecimiento del entente cordiale entre Francia y Dinamarca. Esta probablemente aprovecharia con avidez cualquiera ocasion que se presentara para abrir de nuevo la cuestion de Holstein.

Con Austria mantiene relaciones desde hace tiempo, poco menos que frias. El horizonte político está visiblemente sobrecargado y nadie puede saber donde descargará primero la furia de la tempestad. Que Prusia sea agresora en una contienda es improbable ya que no absolutamente imposible; pero en vista de los enormes armamentos que la rodean, debe sentir naturalmente que para ser respetada debe ser temida, que puede pagar demasiado caro una economía en su presupuesto de guerra y que siempre es mas prudente evitar el golpe que amenaza, que verse no obligada á vengarlo.»

Para poner en escena en el teatro de Novedades, el episodio dramático relativo á la guerra de Africa, parece que la empresa ha hecho bastantes gastos. Segun dice un periódico se ha arreglado un buque que aparecerá en escena en el muelle de Ceuta, represen-

tando el desembarque de nuestras tropas. Todo esto, lo mismo que las magníficas decoraciones que se están pintando, corre á cargo del conocido escenógrafo D. Antonio Brabo. El episodio comprende desde las conspiraciones de Anguera, causa de la guerra, hasta la rendicion de Tetuan.

Tenemos por interesantes y fundadas las siguientes noticias que dan el 16 de Tetuan. Mañana esperamos á los diplomáticos moros y hoy se asegura igualmente que ha llegado á Tánger crecida suma de millones.

Allá veremos. Justifican la tardanza, en que el camino han tenido que hacerlo en caballerías y que es largo. Ambas cosas son verdad.

Se observa que hay lealtad por parte de ellos; y es unánime la opinion de que desean obtener de nuevo la posesion de su ciudad querida.

En esta se han hecho fumigaciones por el cólera; la limpieza se lleva á cabo con mucha eficacia y actividad; los hospitales se trasladarán á los jardines del Katib y se habrán desecho ya los cadáveres que en la sangrienta accion del 23 quedaron insepultos; por todo lo cual abrigamos la esperanza de que purificada la atmósfera se aleje de aquí el huésped.

Acaba de publicar Mr. Hervé Mangon una descripcion de la velocidad que tuvo el viento durante el huracan del 27 á 28 de febrero en París, medida por medio de su anemógrafo. La velocidad media máxima fué solo de 14 metros por segundo; pero no fué la velocidad la que causó tanta destruccion, sino los cambios estremadamente repentinos. Una vez la velocidad avanzó de 41 metros á 60 por segundo. Durante huracanes violentos, la velocidad del viento raras veces excede de 45 metros por segundo. La cantidad enorme de materias orgánicas é inorgánicas que cambian de sitio en los huracanes, no se concibe fácilmente; pero Mr. Mangon presenta acerca del particular cálculos muy interesantes.

Mr. Dumas, ha explicado últimamente á la Academia de Ciencias un procedimiento nuevo del capitan Carron, para obtener el metal calcium, que consiste en someter á una temperatura elevada una mezcla de cloruro calcico, zink y sodium. El sodium se apodera del cloro y forma cloruro sódico y el calcium y zink se ligan. Elevando mas la temperatura el zink se volatiliza y queda el calcium. Monsieur Carron ha obtenido de ese modo 400 gramas de calcium á la vez y espera poderlo aplicar á la extraccion de los metales análogos, bariun, strontium, etc.

La España ha salido absuelta por el supremo tribunal de Justicia á consecuencia del artículo publicado por dicho periódico sobre multas y comisos de la isla de Cuba. Dicho tribunal ha fallado que no habia habido lugar á la admision del recurso de nulidad deducido por el fiscal de imprenta.

Las fuerzas que han cogido á Tristany pertenecen al batallon provincial de Badajoz, del cual se hallaban destacadas en Berca con una seccion de caballería mandada por el bizarro teniente coronel D. Luis Picerra.

El 14 se tuvo ya noticia de que los Tristany, en compañía de Mosen Tillot, estaban en Busa, y esto hizo que saliesen precipitadamente dos columnas de 150 hombres cada una; la que mandaba el Sr. Picerra se dirigió á Busa; y la otra que iba dirigida por un capitán de dicho batallon provincial per-

noctó en Baga. No sabemos cuál de las dos sería la que cogió al Tristany preso.

Se anticipan resultados de importancia, especialmente en la produccion de mapas, etc., con el descubrimiento del coronel Levret para reproducir sobre cobre grabados en piedra, el cual ha sido remitido por el ministro de la Guerra francés á la Academia de Ciencias, y se halla escrito en uno de los últimos números del Comptes Rendus.

S. M. la Reina se ha dignado conceder á los capitanes del vapor inglés Aid y del barco salva-vidas Premio de Northumberland, las medallas de honor de oro y de plata, instituidas para recompensar las acciones heroicas de humanidad practicadas en la mar por súbditos extranjeros en favor de españoles, á los tripulantes de ambos buques que con inminente riesgo de sus vidas salvaron á la tripulacion del bergantin español Samaritano, que bajo un durísimo temporal embarrancó en el banco de Margate en las costas de Inglaterra.

Los periódicos ingleses publican un resumen del despacho que, segun parece, ha dirigido últimamente Mr. de Thouvenel á los representantes franceses en las cortes extranjeras á propósito de la cuestion de Saboya y Niza relacionada con las reclamaciones de la Confederacion helvética. A ser exacto el resumen, el ministro de Negocios Extranjeros de Luis Napoleón establece una analogía perfecta entre la cesion de la Lombardia y de la Saboya. Por lo que hace á la primera, recuerda Mr. de Thouvenel que despues de haber tomado el Piemonte posesion de su nueva provincia, y firmado ya el tratado de Zurich, fué cuando Francia y Austria invitaron á las potencias signatarias de los 1815 á tomar conocimiento de los arreglos territoriales estipulados en Zurich; no habiendo reclamado ninguna de aquellas potencias contra semejante proceder.

«La Francia, añade, cuenta hoy con seguir, en lo concerniente á la Saboya, la misma linea de conducta. Tan pronto como la cesion de la Saboya, libremente consentida por el rey del Piemonte, haya sido sancionada por el sufragio universal y por el Parlamento de Turin, tomará posesion de las provincias cedidas. Ejecutado este acto, Francia consentirá en la reunion de una conferencia, cuyo objeto será tomar conocimiento del tratado de 24 de marzo, y examinar los medios de conciliar los derechos de la Francia con los de la Suiza.»

El agnerrido regimiento de infantería de Borbon, que tantas veces ha cubierto de gloria su bandera en la campaña de Africa, á donde partió de los primeros, vendrá muy pronto de guarnicion á la corte, segun nuestras noticias.

En este brillante cuerpo que apenas estalló la rebelion carlista se trasladó desde el Serrallo á los pueblos de Valencia, para acudir á los puntos de mayor peligro, todos, jefes, oficiales y soldados se han distinguido á porfia. El nombre del Sr. Caballero de Rodas, primer jefe del regimiento y que ya lleva el entorchado de brigadier, alcanzado en los sangrientos combates con que comenzó la guerra, no necesita otra mencion que él de repetirlo; y los comandantes de sus batallones don Pedro Varela, hoy teniente coronel, y don Miguel Rovira, hoy coronel graduado, tampoco necesitan mas, que el recordar cómo tomó este el 11 de marzo con el batallon de su mando el pueblo de Samisa, y cómo cargó el 23 del mismo á la bayoneta al enemigo,

cuando alguna fuerza de cazadores formaba cuadro, y cómo aquel, herido gloriosamente en el primero de dichos encuentros, y ya antes condecorado en los del Serrallo, fué ascendido sobre el campo de batalla á su actual empleo.

El pueblo de Madrid, que tan cordialmente despidió al regimiento de Borbon, engrosando sus filas con algunos voluntarios, saludará con satisfaccion su regreso, que tan próximo se anuncia.

Ayer recibimos los siguientes PARTES TELEGRAFICOS:

Paris 24.—El resultado hasta ahora conocido en la votacion de Saboya ofrece 30,000 votos en favor de la anexion y 59 en contra. En Chablais y Faucigny la votacion ha sido afirmativa casi por unanimidad.

Viena 24.—Ha muerto de una apoplejia el ministro Bruck.

Segun tenemos entendido, hay en Madrid despachos telegráficos de los plenipotenciarios de S. M. en Marruecos. Estaban aprobados varios artículos y otros en suspenso para someterlos á mas detenida discusion.

Los plenipotenciarios añaden que es preciso tener en cuenta para todo que los hombres de aquel pais no se parecen en nada á los de Europa.

Hay noticias tambien telegráficas del campamento del Serrallo que alcanzan al 23, y en que el general Echagüe anuncia haber entregado el mando al general Gasset, y que se embarcaba en seguida para Valencia con el batallon de Luchana.

El comandante general de las fuerzas navales dice desde el fondeadero de Tetuan el 23 á las dos de la tarde:

Se está descargando harina del «Hércules.» La barra, cada dia menos practicable, disminuye en fondo y angosta el canal por momentos. Han ido á Ceuta los vapores «San Quintin, San Francisco de Borja, Cataluña y América» los dos primeros para llevar la brigada de coraceros compuesta de 450 plazas montadas, el «Cataluña» para trasportar á la Coruña el primer batallon del Príncipe y el «América» á Valencia con el primer batallon de Luchana. El general en jefe va mañana á Ceuta en el «Vulcano» para regresar por la tarde.

Ayer salió de Alicante para Algeciras la fragata Blanca.

Para probar que no siempre los pronósticos de la oposicion ofrecen el resultado contrario, cita La España la ida del general Ros á Cuba, la dimision del Sr. Mayans, el título de grande de España del general Zabala, el convenio con Roma, las notas diplomáticas con Inglaterra, la paz que se ha hecho y la crisis porque está pasando el ministerio.

La cuestion de que en vez de ir el general Ros á Cuba haya mandado un cuerpo en Africa siendo siempre un amigo sincero de la situacion, no es ciertamente un triunfo para La España; otro tanto decimos acerca de la dimision del Sr. Mayans, que no ha ido por cierto á engrosar las filas de la reaccion y no se nos alcanza que género de pronóstico hizo La España, respecto de la grandeza del general Zabala.

En cuanto al convenio con Roma, el ministerio actual ofreció concluirle y lo ha concluido; no sabemos si esto será una derrota para el diario á quien contestamos; y por lo

seres creados para dominar á los demás bajo todos conceptos y que es preciso admirar de buena fé, cuando hay bastante fuerza de alma para no envidiarlos. Mad. de Vilmorin le recibió con una de esas sonrisas, que tantas cosas dicen, respirando á un mismo tiempo su fisonomía pasion, orgullo, ventura. Le ofreció la mano que él besó respetuosamente y que guardó despues entre las suyas.

—Venís tarde, Victor, le dijo: os esperaba para acordar mi traje de esta noche, porque quiero ser la reina del baile.

—Basta que os presentéis, mi Leopoldina, nadie os negará la corona.

—No os pido cumplimientos, sino un consejo.

—Lo que mandéis.

—Vaya que os parece una corona de geranios naturales colocada en medio de mis diamantes y guirnaldas iguales en una falda de gasa azul?

—Será delicioso y extraño; porque en febrero hay pocos geranios.

—Me sentará bien?

—Divinamente.

—No es mia la idea, sino que segun ha dicho mi doncella, parece que habia ido otra á consultar lo mismo con la modista. No ha podido hallar sino algunas ramas que ha guardado para mí, como mejor arroquinana.

—Bueno ha estado el chasco.

—Nos veremos en la embajada?

—Sí, luego que salga de casa del ministro.

Todo va á pedir de boca: saldré en las pri-

anunciada á la condesa de Cerzoles y á la vizcondesa de Lalière. Todos se volvieron sorprendidos, porque Victor era muy conocido; pero nadie habia visto jamás á su mujer, y aun muchos ignoraban que estuviese casado. Suscitóse la curiosidad, hicieronse mil diversas conjeturas; mas en tanto fué perfectamente recibida. Estremada era su cordedad; trémula, hermosa, se escondia detras de su protectora: la idea de tornar á ver á Victor, el temor de haberle desagradado, siguiendo los consejos de Mad. de Cerzoles, la turbaban hasta un punto que no se sentia con fuerzas para hablar.

—Valor, dijo la viuda por lo bajo, haceis efecto y yo respondo de que dentro de una hora sois la reina de la reunion.

El traje de Mad. de Lalière tenia mucha semejanza con el de su rival, solo que en la falda blanca resaltaban mejor las guirnaldas. Sus diamantes eran infinitamente mejores, y Mad. de Cerzoles habia añadido todos los suyos. Los geranios en vez de ser como los de la marquesa, pocos y marchitos, estaban en todo su verdor y formaban elegantes ramos; la condesa en persona los habia escogido y comprado. Por último, si el tocado de madame de Vilmorin era lindo, el de Eugenia parecia copiado del mismo modelo, para mostrar como se puede hacer mas con las mismas cosas. Esta observacion á nadie se le escapó, y fué el objeto de la atencion general.

—Querida mia, dijo la condesa á su pro-

y por él supo el viage de Victor, el dolor de la familia y la angelical resignacion de su esposa. Ella por su parte, con la vida que en París llevaba, la pasion estravagante de Victor, que le condujera á la apostasia, desentendado de su bandera y de las creencias de sus padres. Habia entrado en las filas ministeriales; por agrada á una mujer, habia manchado su escudo de hidalguía renegando. Mad. de Cerzolle, guiada por la moral y la opinion, no cabia en sí de cólera. No faltaron cartas para atraer al infiel: por último la condesa resolvió ir en persona á Marly y desde su regreso, se notaba en su casa el mayor misterio.

No recibia sino á ciertas horas, salia sin cesar y en secreto acompañada de una señora forastera. Victor sintió en el alma haber faltado á su cita, y temeroso de reconveniones que no sabia como refutar, escribió escusándose y se puso á vestir.

Llegó la hora del baile. Los vastos salones de la embajada de Inglaterra estaban sobrios: un gentío inmenso los iba ocupando, y como nadie se podia rebullir, indudablemente todo el mundo se divertia mucho. Mad. de Vilmorin produjo un efecto inesplicable. Todos se hacian lenguas de su hermosura, de su buen gusto, la rodeaban, la ahogaban; pero ella solo buscaba á Victor, le atisbó y se encaminó hácia él. Sus ojos le espesaron el arrebufo de su admiracion, y desde entonces fué dichosa Leopoldina.

A la una, en el momento mas fashionable

meras elecciones y por vos seré hombre útil á mi patria.

—Si supierais que evanecida estoy de mi obra y cómo me complazo en repetir que á no ser por mí estaria vejetando todavía en un rincón, vos que estais predestinado para tan grandes cosas. Cuando os miro, cuando os oigo y me pareceis tan superior á todo lo que me rodea, casi me dan tentaciones de dar gracias á Dios por haberme presentado á vuestra vista.

—Noble Leopoldina, sois mi ángel, mi salvador, porque á no venir vos me muerdo de desesperacion. El fuego sagrado que en mí depositara el diablo me ahogaba: sin conocer la causa, iba desfalleciendo por momentos. Soñaba en busca de regiones desconocidas, abiertas por mi imaginacion, cerradas por la realidad. Mi casa me era insufrible: los seres que habia amado, me desagradaban: estaba solo, enteramente solo. Os aparecisteis vos y todo cambió de faz. Mil veces, estando lejos de vos, cierro los ojos y miro hácia lo pasado: recuerdo la vez primera que os vi en la capilla de la abadía: en medio de los relampagos, pareciais una celeste vision: despues nuestro encuentro en las ruinas, nuestra conversacion en la fuente de la Sirena, adonde perdimos nuestra libertad sin conocerlo y aquella fiesta en que estuvisteis tan brillante, tan hermosa, aquellas entrevistas, aquel misterio que nos rodeaba.

No vivia sino al lado vuestro. Aquellas horas trastornaban todo el resto de mi exist-

que toca á las notas diplomáticas y á la paz que se ha hecho, los sucesos hablan mas elocuentemente que todas las vociferaciones de las oposiciones, y mientras que el Parlamento no haya discutido á fondo esa cuestion importante, nadie puede presumir de conocer todos sus términos.

Finalmente, antes de que *La España* pronosticara que algun ministro deseaba retirarse, lo hicieron publico diarios amigos del gobierno, y ellos tambien han afirmado que nada se resolverá interin el duque de Tetuan no vuelva á ponerse al frente del gobierno.

No vemos, pues, en qué se funda el acierto de los pronosticos de *La España*, á quien advertiremos de paso, que si sus testimonios dejan el crédito de *La Correspondencia* en el lugar que merece, los nuestros y los del pais tienen formado de los de *La España* un juicio mas exacto todavía desde hace mucho tiempo.

Es interesante el estado que hace un corresponsal de Sevilla sobre los productos de las mejores líneas de ferro carriles de Europa comparados con los del camino de Sevilla á Jerez y Cádiz segun lo verán nuestros lectores.

	Kil.	Ingresos.	Viajeros.
Norte francés.	964	f. 342371	f. 358
Orleans id.	1473	406409	275
Oeste id.	1195	421497	332
Este id.	1680	358550	213
Lion Mediterráneo	1406	339401	397
Bourbonnais.	469	80308	171
Sur francés.	793	115147	145
Lion á Ginebra.	231	40728	176
Zaragoza.	539	98285	182
Sevilla á Cádiz.	104	43789	440

Resulta que el mas reciente de esos caminos, el que tiene apenas mes y medio de explotación, ha producido en la semana del 15 al 20 del corriente, un ingreso total de 174,000 reales, ó sean 43,787 francos, y por cada kilómetro en explotación 440 francos, cuando el mejor de los caminos del continente, el de Lyon al Mediterráneo, no ha producido mas de 397 francos.

Una errata que apareció en nuestro último número y no advertimos á tiempo, cambiaba esencialmente el párrafo relativo á las maquinaciones carlistas en las Provincias Vascongadas. El despacho que se dice haberse hallado al ex-capitan Linares no es del como nos hicieron decir los cajistas, sino de comandante general de las Provincias Vascongadas.

Ha sido condenado á muerte por el juzgado de Manzanarés de la Mancha, Domingo Serrano, por muerte á su mujer, Francisca Serrano.

Anteanoche tuvo lugar en el Ateneo una de las sesiones mas notables de la seccion de ciencias morales y políticas. Empezó por un bellissimo discurso del joven orador Sr. Moret y Prendergast, en el que se retrataron los puros sentimientos, las hermosas ilusiones de que se halla poseído nuestro querido amigo. Cuando concluyó no pudimos menos de esclamar: *¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!* Tocóle el turno despues al señor Mena y Zorrilla, antiguo fiscal de imprenta, y que como tal ya conociamos de lo mucho que era capaz, pero en el discurso de anoche se escedió á sí mismo. Desde el momento en que abrió los labios, comprendieron los radicales el temible adversario que se presentaba ante ellos; sóbrio y galano en la frase, de formas corteses, dialéctico consumado, todo esto fué el valiente defensor de los partidos medios.

A cada momento eran interrumpidas sus palabras por salvas de aplausos y ruidosas maestras de aprobacion, especialmente cuando fué desarrollando con la mayor claridad y exactitud las contradicciones palpables en que los diferentes sistemas filosóficos á que están afiliados sus adversarios, les hacian incurrir á cada paso.

Al concluir fué objeto de una completa ovacion el afortunado y elocuente defensor del sistema constitucional. La sesion concluyó por fin con una breve rectificacion del señor Moret, tan fácil como llena de fuego y poesia; presidió el Sr. Castelar por ausencia del presidente Sr. Olózaga. En la sesion próxima que será el lunes de la semana entrante, hablarán los Sres. Suarez, Gasset, Capalleja y Sanromá; promete pues estar animada.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado á 46 90 á fin del corriente y 47 20 á fin del próximo; al contado hallaba dinero á 46 80. La diferida se publicó al contado á 36 75, á fin del corriente á 36 80 y 36 90, y á fin del próximo á 37 10, 37 15 y 37 05.

**SEGUNDA EDICION.**

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Es fuerte cosa lo que acontece en la prensa. Si los amigos del gobierno ven todas las cuestiones en sus grandes y pequeños accidentes de la misma manera, se dice que la mano del gobierno pesa sobre las publicaciones, que no se respeta la independencia de los escritores: si como sucede en la actuali-

dad, el gobierno no se entromete en influir en la prensa de sus opiniones y deja á cada cual la decorosa libertad de que ha menester para ejercer su profesion con prestigio, se vocinglea que la prensa es el órgano de Móstoles, que no hay armonia, que se camina hacia el caos.

¡Pues qué! ¿la prensa defensora de la situacion, por el hecho de serlo, ha de estar obligada á apreciar absolutamente del mismo modo, no solo todos los actos de la politica sino hasta las mas insignificantes noticias que se dan á la imprenta? Sugieranos esta reflexion el hecho de que habiendo diarios, amigos nuestros, calificado de la manera que han tenido por conveniente la conducta del padre Claret, nosotros hemos creido deber abstenernos, por tratarse de un suceso de la vida privada, y con este motivo *El Pensamiento* azuza á nuestros colegas para que se entiendan con *La Correspondencia*. No es un sentimiento ni muy generoso, ni muy caritativo el que mueve á nuestro colega á meter cizaña pero crea que porque los diarios amigos del gabinete opinen como gusten en materias secundarias, no han de dividirse cuando se trate de defender algun punto esencial de la politica de la situacion.

Por zaherir al gobierno dijo *El Pensamiento* que se consentia la venta publica del *Látigo*, pero ha tenido que confesar que el *Látigo* que se vende es el *Látigo Médico*, periódico en que los hijos de Hipócrates se administran sendos vapunales.

Segun noticias de Cangas de Ons del 19 á esta fecha, habian muerto ya otros cuatro de hidrofobia, y son diez, una mujer y tres hombres: lo extraño es que la mas herida, que es una anciana de ochenta años, aun no presente sintoma alguno, habiendo muerto otros que casi sanos de las heridas se ocupaban en sus tareas del campo como si nada tuviesen. Tambien han tenido que matar algunas reses mayores y menores, á muchas de las cuales no se les notaba ninguna herida, pero se sabia que el lobo habia pasado junto á ellas. Los mas de los que han quedado son de los heridos sobre ropa. La gente está escrupulosa cuanto puede estarlo, ni pues se toma leche, habiendo dueño que tiene diez vacas dándola, ni manteca, ni carne, ni agua del rio.

El gobierno sardo ha encargado á dos constructores franceses dos fragatas de 60 cañones.

Durante la permanencia de Victor Manuel en Florencia ha concedido honores á algunos de los hijos mas notables de aquella ciudad; entre los agraciados lo ha sido con la orden del mérito civil de Saboya M. G. Niccolini, el ilustre autor de *Jovanni de Procida* y *Arnaldo de Brescia*.

Escriben á *La Epoca* que en su tránsito á Tortosa, Montemolin iba riéndose con el comandante general, y D. Fernando, grave, aunque sereno, como no habia motivo para otra cosa.

Digimos ayer que la Cámara de los señores de Prusia habia desechado el art. 1.º de la ley del impuesto. Segun *La Correspondencia* *Havas*, de quien tomamos la noticia, la ley á que se referia es la de abolition de la tasa legal del interés, que es el proyecto cuyo artículo esencial ha sido desaprobado por la alta Cámara prusiana.

Una carta de Niza da alguna noticia acerca de la organizacion militar del pais anexionado. Parece que los dos nuevos departamentos franceses comprenderán dos subdivisiones militares: de la una será cabeza Chambery, y dependerá de la division militar de Lyon, y de la otra Niza dependiente á su vez de la division militar de Marsella.

Tambien en Paris ha nevado el dia 21 abundantísimamente, habiendo llamado además mucho la atencion el rojo color de la luna que á las seis de la mañana iluminaba aquella sabana de nieve.

La diputacion provincial de Valladolid ha señalado el dia 13 del mes próximo para la adjudicacion de premios de la esposicion castellana.

La real maestranza de caballeria de Zaragoza habrá celebrado ayer la fiesta de su patron San Jorge, mártir, de cuyas virtudes hacia el panegírico el señor arcediano de aquella metropolitana; hoy tendrá honras por los caballeros que han muerto en el año anterior.

Es curiosa la siguiente nota de las cabezas de ganado que han entrado en el real de la feria en Sevilla. Como se vé, el número de ellas es tanto mas notable, cuanto que solamente se incluye el ganado lanar, vacuno y de cerda, sin hacerlo como el caballar que no paga derecho.

Toros, bueyes y vacas, 1,720; novillos y novillas, 206; terneras, 167; carneros, borregos y borregas, 26,351; ovejas, 13,933; corderos, 3,191; machos, 486; cabras, 531; cabritos, 261.

Cerdos.—De primera, 583; de segunda, 6,851; de tercera, 1,229.

A consecuencia de haber manifestado *El Diario Español* que se decía que el Sr. Nocedal era patrono y propietario del periódico *El Pensamiento*, los redactores de este periódico declaran en su número de anoche, que se honran con la amistad privada y politica del Sr. Nocedal, ahora mas que nunca, y aceptarán muy gustosos su cooperacion, y oirán sus consejos cuando tenga por conveniente dárselos.

Coincidiendo con la solucion propuesta por *El Pensamiento Español* para la suerte futura de los ex infantes, dice anoche un periódico ministerial:

«Seria extraño que el dia menos pensado apareciese un decreto en que S. M., aconsejada por sus ministros, y en uso de una de sus mas altas prerogativas, endulzara la suerte de los proscritos y sus cómplices, es-trañándolos del reino y dejando á la conciencia de estos la apreciacion de esta magnánima medida? No lo seria ciertamente.

Este es nuestro parecer, que no pasa de ser uno de tantos comentarios.»

Los periódicos políticos de Madrid, pagaron por derecho de timbre en el mes de marzo último las cantidades siguientes:

	Rs.	cs.
Las Novedades.	12,209	60
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.	11,129	60
La Iberia.	8,722	30
La Esperanza.	6,132	
La Epoca.	5,046	
El Dia.	4,428	
El Horizonte.	4,354	80
La Discusion.	4,182	
El Diario Español.	3,714	
La España.	2,844	
El Reino.	2,844	
La Gaceta.	2,766	
La Regeneracion.	2,352	40
El Correo Autógrafo.	2,350	
El Pensamiento Español.	1,882	40
El Occidente.	768	
La América.	162	
Total.	73,787	60

La *CORRESPONDENCIA* tiene la mitad de tamaño, por ejemplo, que *Las Novedades* y *La Iberia*. Por consiguiente si tuviera el tamaño que estos periódicos hubiera pagado 22,259 reales 20 céntimos ó poco menos teniendo en cuenta que los citados colegas hacen dos ediciones, una de ellas mas pequeña que la ordinaria.

Dice *La Epoca* de anoche: «Si el Senado fuese el llamado á conocer en la causa contra los hijos del pretendiente D. Carlos, ya estaria convocado á estas horas como tribunal por real decreto. Reconociendo nosotros la facultad que la ley concede al gobierno de poder constituir á la alta Cámara en tribunal de justicia para conocer los delitos de la naturaleza que se persiguen en esta ocasion, creemos que obra muy acertadamente dejando el conocimiento de la causa á los tribunales constituidos.»

Si hubiera alguna competencia entre el consejo de guerra y el Tribunal ordinario, el alto y respetabilísimo tribunal supremo de justicia que establece la ley, y en manera alguna el gobierno, seria el que resolveria la duda.

Despues de todo, esta es la actitud mas imparcial y mas elevada que podia adoptar el gobierno.

A pesar de estas aseveraciones de nuestro apreciable colega, insistimos en creer que nada hay resuelto todavía.

No recuerda *El Occidente* cuando censura la intemperancia de las publicaciones que se anticipan á tratar la cuestion de si los príncipes han de ser juzgados de esta ó de la otra manera, que *El Occidente* precisamente fué el primer periódico que antes de ser habidos los ex infantes manifestó que en el caso de ser presos debian ser juzgados como Ortega y demás cómplices. Repase su número de 20 de abril y hallará la prueba de nuestro aserto.

Se han abstenido de votar en Niza acerca de la cuestion de anexion 4,503 electores, segun los datos de la votacion rectificados que publica *El Monitor*. De ellos aparece un total de votos favorables á la incorporacion al imperio de 34,448, y en contra 160, habiendo sido 29,142 los electores inscritos.

El intendente de ejército D. Rafael Gonzalez Blasco, ha sido nombrado para la vacante de su clase que resulta en el distrito de Andaluca, á consecuencia de la jubilacion del Sr. Carbó.

Se ha aprobado el presupuesto para la reparacion de averias sufridas por el falucho *Espartano*, que se halla al servicio de los presidios menores de Africa.

La administracion militar, por orden del ministerio de la Guerra, va á encargarse de la construccion de 1,141 pares de pantalones.

nes, que se harán con las 1,500 varas de paño que entregaron los fabricantes de Alcoy como donativo para el ejército.

Aunque ya hemos dado un ligero resumen del manifiesto dirigido por el conde de Siracusa á su sobrino el rey de Nápoles, vamos hoy á ampliar aquel extracto en vista del interés del documento. El conde declara la urgente necesidad de acogerse al principio de la nacionalidad italiana, y despues de trazar el cuadro de la lucha de influencias que sostienen actualmente en la Península, Francia é Inglaterra, cuya rivalidad puede producir para aquella funestos resultados, no encuentra mejor medio de contrarrestar sus efectos que una alianza leal y decidida con el Piemonte que por su posicion, y por tradiciones dinásticas, reuniendo en sus manos los destinos de los pueblos subalpinos, y constituyéndose en iniciador del nuevo principio, rechaza las antiguas ideas municipales, goza hoy en usufructo de aquel principio político y ensancha sus fronteras hasta el valle bajo del Pó.

«Para neutralizar la accion de las potencias extranjeras mencionadas y el poder de Austria que ha de procurar recobrar su perdido influjo en la Península, el conde de Siracusa solo halla un camino que formula y aconseja á su augusto soberano en estos términos:

«La politica nacional, dice, que descansando sobre los verdaderos intereses del Estado, impulsa naturalmente al reino del Mediodia de Italia á coaligarse con el de Italia superior, movimiento que la Europa no podrá desconocer, efectuándose entre dos partes de un mismo pais igualmente libres é independientes de suyo. Únicamente así, sustrayéndose V. M. á cualquiera presion extranjera, podrá, unido políticamente con el Piemonte, ser generoso moderador del desenvolvimiento de aquellas instituciones civiles que el regenerador de nuestra monarquia nos otorgaba, cuando sustraído el reino al vasallaje del Austria, creaba sobre los campos de Veletri el Estado mas poderoso de Italia.»

Continúan sin descanso las reformas y preparativos militares en toda la Alemania. Estos no están circunscritos á el Austria, como en un principio; sino que se extienden á toda la Confederacion Germánica.

Parece que la Prusia ha presentado á la Dieta los proyectos militares de defensa y en caso necesario de ataque. En dichos proyectos se coloca el ejército general de la Confederacion, bajo las órdenes del Austria y de la Prusia. Los proyectos en cuestion han sido remitidos á la comision militar de la Dieta.

Muy pronto se anunciará, segun parece, la subasta para dar principio á las obras del puerto de Algeciras.

En la masia de San Antonio, término de Morella, ha sido capturado por la Guardia Civil, el desertor del presidio de Tarragona, José Tomás.

En varios pueblos de la provincia de Castellon han sido recojidas por los alcaldes respectivos y Guardia Civil gran número de armas, por carecer sus dueños de licencia para usarlas.

Ayer se vendieron en el mercado de granos de esta corte 2,212 fanegas de trigo de 43 á 52 reales fanega, cebada de 22 á 24, algarroba á 30: quedaron por vender 3,181 fanegas de trigo.

**TERCERA EDICION.**

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

*El Pensamiento Español* rectificando las negaciones que opusimos á sus afirmaciones sobre proyectos de reconocimiento de nuestra Reina por el conde de Montemolin, dice que la noticia le fué comunicada por cuatro conductos; que si no llegó la esposicion de Montemolin, ha habido un parte del general Dulce anunciando los sentimientos que se creian espresos en la esposicion; que los ministros no fueron anteayer á Aranjuez, sino el dia anterior, esto es el domingo, y por último, que de la manera de contestar se deduce que hay algo en el asunto.

Pues contestando á esto diremos á nuestro colega que seguimos sin noticias de la esposicion y del parte del general Dulce; que no nos parece que significaria gran cosa la sumision de unos personajes que no están libres; que los conductos por donde *El Pensamiento Español* recibe las noticias no nos parecen muy autorizados á juzgar por la muestra; que los ministros no han estado el domingo en Aranjuez y por consiguiente que hasta ahora todo lo que hay en el asunto es que no hay nada.

Por lo demás, tratándose de actos que han de ejecutar, no amigos nuestros, sino el conde de Montemolin y su hermano, claro es que no sabemos ni hemos de pronosticar lo que podrá suceder en adelante.

El vapor *Rita* llegó ayer á Santander.

Ayer tomó posesion de su destino el nuevo intendente militar de Sevilla.

El brigadier Vidal desembarcó anoche en Alicante y hoy debe continuar su viaje para Madrid.

Dias pasados anunció *La Iberia* que sabia por conducto seguro la separacion del vedor de caballerizas Sr. Campuzano.

Aunque la noticia nos parecia improbable, tratamos de averiguar lo que hubiera sobre el particular, y resulta que el conde de Tetuan á juicio de *La Iberia* ha sorprendido su buena fe lastimosamente, porque el Sr. Campuzano continua sin novedad en su importante cargo, muy apreciado de SS. MM. y de sus jefes por sus buenos servicios, por su capacidad y por su honradez acrisolada.

El general en jefe estaba ayer en Centa. Hé aquí lo que en despacho telegráfico dijo á las dos de la tarde:

«He revistado las tropas y reconocido los limites señalados en las bases preliminares de paz. Regreso esta tarde á Tetuan.»

Hoy será en Valencia un dia de locura. Llega el general Echagüe con el batallon de Luchana, y su entrada será una inmensa ovacion, pues eran muchos los preparativos para obsequiar al primer general que midió sus armas con el enemigo, y á los bravos soldados que le acompañan.

Es probable que el general Echagüe se encargue inmediatamente de la capitania general de Valencia que desempeñaba antes de la guerra y que regresó á Madrid el general D. José de la Concha que la ha servido interinamente durante las críticas circunstancias de la rebelion carlista.

Las tres tesorerías de Cádiz, Sevilla y Málaga, reunian ayer mas de 30 millones.

Ha aparecido en la provincia de Lugo una gavilla de cuatro ó seis ladrones, que ha querido asaltar la casa de un cura y la de un vecino de Boerrea, así como la de otro de Bustelo de Sarria, que fué gravemente herido. La Guardia Civil iba en su persecucion.

El dia 30 segun nuestras noticias se embarcará en Plymouth para España el señor don duque de Montpensier.

El vapor *Bretagna* ha conducido de Centa á Cádiz 200 enfermos. Los mas graves quedaron en dicha ciudad, y una parte fué trasladada al Puerto.

El vapor *Stella* salió ayer de Cádiz para Málaga conduciendo una compañía de artilleria.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Chambery 20.—Marcharon las tropas francesas y quedó dando las guardias la milicia. La inmensa mayoría de la poblacion ha votado en favor de Francia; tremolan infinitas banderas francesas y muy pocas italianas. Muchos votantes llevan targetas en el sombrero con la palabra «SI.» Establecimientos, gremios y órdenes religiosas van á votar en corporacion. Muchos pueblos y aldeas han votado la anexion por unanimidad. Algunas se han abstenido. Pocas han votado «no.»

Londres 23 (1).—La mayoría de las potencias signatarias del acta final del Congreso de Viena han acordado la combinacion siguiente: Se convenirá por la vía diplomática ordinaria en la redaccion de un protocolo reservando las garantías en favor de la Suiza.

Los representantes en Paris de las mismas potencias recibirán órden de firmar el protocolo concertado ya, y segun el cual la Francia hará ulteriores arreglos directamente con la Suiza. La conferencia no celebrará mas que una sesion, limitándose á sancionar las bases del arreglo directo entre Francia y Suiza.

Paris 30.—Los injustos é intempestivos ataques contra O'Donnell y el ministerio, principalmente los de la «Gacette de France» son victoriosamente rebatidos esta tarde en un brillante artículo de la «Presse» firmado por M. Prevost Paradol, el cual defiende dignamente á nuestra Reina é increpa la conspiracion carlista, á Montemolin, sus despóticas doctrinas y su sufragio universal para llegar al despotismo.

Paris 24.—Quedan el 3 francos á 70-20; el 4 1/2 á 96; el interior español á 45 7/8; el exterior á 47 1/2; el diferido á 36 y el amortizable á 15 1/2.

Londres 24.—Quedan los consolidados de 94 3/4 á 7 1/8.

(1) Damos una nueva version algo mas comprensible del parte que ya insertamos sobre celebracion de una conferencia diplomática. (N. de la R.)

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Marcos, evange lista. Culto divino para hoy. — Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Marcos, en donde por la mañana habrá misa cantada con sermón, que predicará D. Gregorio Montes, y por la tarde, después de completas, se hará procesion con el Santísimo Sacramento. Continúa la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, predicando el venerable padre fray Félix de Cádiz; la de Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento, D. Tomás Atepez; la de San Francisco de Paula, en las Calatravas, D. Gaspar Compañía, y terminan las de la beata María Ana de Jesús en D. Juan de Alarcón y parroquia de Santiago.

En San Sebastian estará su D. M. de manifiesto por la mañana de diez á doce y por la tarde de tres á cinco.

Se celebrarán por la tarde ejercicios espirituales en la capilla del Monte de Piedad, y por la noche en San Ignacio, bóveda de San Givés y Monserrat.

Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Encarnacion, en su iglesia, Italiana ó Nuestra Señora de Gracia.

Mapas de España. — El Sr. Avellana ha publicado ya el 11 de su coleccion. Este que representa á España bajo el punto de vista industrial, es tan notable como los anteriores, por los abundantes y curiosos datos que contiene.

Por lo de siempre. — Está visto que no escarmentan los sirvientes. Anteayer llevaban presa dos agentes de policia por la calle del Meson de Paredes á una criada, acusada, segun oimos, de robo doméstico.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada provincial de Valladolid: jefe de dia señor coronel primer comandante del quinto regimiento de artilleria á pié, D. Domingo Diaz del Castillo. — Visita de hospital provincial de Valladolid segundo capitán. — El general gobernador interino, el conde de la Cañada.

Poesia mecánica. — Mi niño ha de ser poeta — de las pobres mamás, — creyendo de buena fé — que ser poeta es igual — que ser sastre ó zapatero — ó albañil ó gana pan, — ó que es algun organillo — el bardo sentimental, — que dándole á la cigüeña — rompe de pronto á cantar. — Ya se vé como se dice — que de tiempo inmemorial — pastorecillas y pastores — sin saber deletrear — arrear vacas y ovejas — en romance pastoral; — las pobrecillas que esto oyen — y escrito lo ven á mas, — dicen, y dicen muy bien; — pues si un bárbaro patán — que bebe el agua de brucos — y no se lava jamás — y tocante á letras, no — sabe siquiera la A, — echa cada relacion — en verso que hace llorar, — mi chico que será un sábio, — ¡qué poeta no será! — Y no conocen las pobres — que desde el tiempo de Adán — el pastor ha sido siempre — lo que es en la actualidad: — un pedazo de cermeño — que rebuzna en vez de hablar, — y la pastora una zafia — que náuseas á uno le da. — Con el tiempo puede ser — que se adelante algo mas, — y en verso los chiquitines — pidan la chicha y el pan. — Ya hay máquinas de hacer versos — y antes de mucho quizá — tendremos el gusto de — ver á cualquier gana pan, — ir á una máquina de esas — y decir al capataz: — Yo quiero para mi novia — una buena octava real. — ¡Cómo se llama? Tadea. — ¡Y el nombre tuyó? Colás. — ¡Cual es tu intento? casarme por Pascua de Navidad. — Y sin mas trabajo que esto — ver á la máquina echar — antes de medio minuto — una linda octava real.

Quejas de un fumador. — Quejasen un fumador, de que hace ya tiempo que en la mayor parte de los estancos de Madrid, no se expende mas cajetillas de tabaco habano que las de picado á la holandesa, habiendo dejado de venderse las de tabaco habano puro, tambien picado, que eran mejores que aquellas. Creemos que complaciendo al espresado fumador se complacerá á muchos.

Mundo militar. — El número 24 de este periódico, contiene los grabados y texto siguientes: Entrada en Madrid del segundo batallon de artilleria del 5.º regimiento. Vista general del terreno en que tuvo lugar la entrevista del príncipe Muley el Abbas y el excelentísimo señor general en jefe, Tienda en que se verificó la conferencia sobre los preliminares de la paz. Tienda de campaña llamada francesa para cuatro oficiales. Cantimplora y vaso de hoja de lata. Bayoneta usada como candelero. Testa. La guerra de Africa. Crónica de la semana: exterior é interior. Isla de Fernando Póo. Peregrinación á la Meca. Estudio histórico. Curiosidades. Correspondencia particular.

Rectificación. — Dijo El Correo Autógrafo, y nosotros copiamos de este periódico, que en el acto de verificarse la subasta del Diario Oficial de Avisos el dia 21, uno de los licitadores se opuso á la adjudicacion, por no haber espuesto la actual empresa de el Diario la lista de suscritores. Este hecho, nos dice el editor del espresado Diario Oficial de Avisos, ni se acordó en la protesta como se asegura, ni es exacto, porque la secretaria de la junta no pidió que se exhibieran los libros de suscripcion; hasta el dia 17 por la tarde y se contestó al cuarto de hora, manifestándole que estaban á su disposicion. Después los dependientes de aquella, estuvieron haciendo las listas que terminaron el 21 por la mañana. La actual empresa de el Diario no ha sido causa de que las listas de suscritores no hayan estado á su debido tiempo, como prevenia el pliego de condiciones.

Estasche. — Parece que el ayuntamiento trata de realizar en breve el ensanche del trozo que da á la calle de Espoz y Mina por la de la Cruz, haciendo se ejecuten las obras convenientes con arreglo á la alineacion demarcada en los demás edificios desde la Carrera de San Gerónimo, y previa indemnizacion á los propietarios de las fincas que para ello hayan de reedificarse.

Rateria. — Un caballero que atravesaba anteayer por la calle del Meson de Paredes cuando iba á pasar la procesion de la Escuela Pia, tuvo la ocurrencia de coger una alcañal de las que arrojan de los balcones; pero le costó cara la broma, pues al inclinar

el cuerpo entre un grupo de muchachos, le quitó uno de ellos el reloj de oro que llevaba, sin que le quedara otro recurso que el de lamentar la falta de prevision.

Shotes. — Una familia conocida nuestra tiene tres sirvientes; á saber: una doncella, una cocinera y un criado. Dias pasados la primera ha dilatado, como dice la cocinera, á esta y al criado, porque no le daban parte en la sisa. La sisa consistia en lo siguiente: las albondiguillas á que son muy aficionados los señores, se hacian con la carne del pichero que sobraba el dia anterior, y en la cuenta figuraba una libra de carne fresca; los criados comian el pan que habia sobrado el dia anterior, y ponian en la cuenta cuatro panecillos tiernos; los criados se desayunaban con una fritada del lomo á jamón que figuraba en la cuenta y se guardaban para venderlo el chocolate; la carne se compraba en una carnicería donde vale, es decir, se vende, dos cuartos menos que en las demás, y se ponía en la cuenta al precio á que generalmente se vende; se mandaba al carbonero subir á la semana cuatro arrobas de carbon, y se ponian en la cuenta seis, se traian tres cuartillas vino, al embotellarlo se le echaba una de agua y se ponía una arroba de vino en la cuenta. Con estos ingeniosos recursos y otros por el mismo estílo, el criado y la cocinera aumentaban su salario en seis ú ocho reales diarios cada uno.

Al reconvenir á la señora por semejante robo le quisieron sacar los ojos asombrándose de que encontrara reprehensible su conducta. «Mistá, señórita, añadió la cocinera, demasiá sabe la picotera que nos ha dilatado porque no le dabamos astilla, que esos son gajes legitimos y en que tuitas las cosas del mundo los hay.» Con permiso de la cocinera, diremos nosotros que no todas las criadas son sisonas: la nuestra, por ejemplo, es golosa, rompe todos los dias los platos pensando en el novio, es respondona, se toma á las doce una tacita de caldo del mas sustancioso del puchero; aparta las tajadas mas lucidas del principio al ir á llevar este á la mesa, se repantiga en las butacas del estrado cuando está sola y se come los dulces que se le dan para entretener á los niños; pero es mas fiel que un perro de aguas mal zaparado.

Vecinos de cuatro pías. — Dice el Saldubense que el 16 de julio del año pasado se publicó en el Boletín oficial de la provincia de Zaragoza un anuncio que decia lo siguiente: «El ayuntamiento y un crecido número de labradores del lugar de Oseja, contando indefectiblemente con la voluntad de los restantes vecinos, los cuales reunidos compondrán el número de 120 caballerías mayores y menores poco mas ó menos, han creado una nueva plaza de albeiter y herrero, deseando contratar por lo tanto un profesor que reúna ambas facultades.»

ANUNCIOS.

QUE BARATURA!! UNA CAJA DE PAPEL inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8 portal. (3 v. m. 3 v. t.)

JUEGOS

- DE Agedrez. Damas. Asallo. Tresillo. Aduana. Dominó. Loterías. Id. con lotes. Rompecabezas. De arquitectura. Geométricos. Alfabéticos. Geográficos. De mosaicos, etc. Hallanse de venta con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte, Carretas, 37. (D. 00, 00, 25 y 27.)

ESENCIA DE AJENJO SUIZO. Precio: 8 rs. frasco. Este nuevo preparado, que tanto han elogiado todos los periódicos, como el mejor remedio para la inapetencia para entonar el estómago, como antinervioso y anticólico, se vende en el laboratorio químico y botica de don Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6. — (D. 00, 00, 25, 5, 11.)

ALMONEDA Y TRASPASO. Por cesacion de comercio, se hace de los sombreros, géneros y efectos existentes en la fábrica, calle de la Concepcion Gerónima, número 5, cuyo local se traspasa. (2 m. 2 t.)

MRS. LEROY Y COMPAÑIA. CALLISTAS DE PARIS. Hacen saber al respetable público madrileño.

SON MAS LOS QUE SE SALVAN QUE LOS QUE SE CONDENAN sean razones en que se fundan los católicos que defienden ESTA OPINION POR EL RMO. P. D. FR. ATILANO MELGUIZO. Vicario general de la Orden de San Bernardo en la Congregacion de Castilla, Leon, etc., etc. Un tomo en 8.º mayor, adornado con una lámina, 20 reales en Madrid, y 22 fuera franco el porte. Dirjense los pedidos al administrador: de La Razon Católica, calle de Preciados número 38, principal, acompañando valores, y á vuelta de correo se recibirán francos y certificados. (2 v. m. 2 v. t. 1—1.)

ño, que acaban de llegar á esta capital con un nuevo procedimiento vegetal para destruir completamente los callos de los pies sin ningun dolor. Es el solo inventor hasta el dia de este procedimiento. Las personas que quieren librarse con su confianza, pagarán después de curados á domicilio. Hacen las operaciones todos los dias desde las 11 de la mañana hasta las tres de la tarde. Fonda, calle de Sevilla, núm. 12, cuarto 2.º El depósito en Paris, rue Montmartre 122. (1 v. m. 1 v. t.)

MAQUINAS A LA VENTA EN VALENCIA. — El 30 de abril próximo á las cinco horas de su tarde, se venderán en pública licitacion (habiendo postura competente) en el molino de Bretaña, extramuros de esta ciudad, toda la máquina establecida en dicho punto para la filatura de cáñamos, estopas y linos, compuestas de la siguiente: Una máquina para cortar y redondear el cáñamo. Otra para peinar ó rastrillar. Otra para repararlo y estirarlo. Otra para hacerlo mechas. Otra para cargar estopas. Otra para estirarlas. Otra para hacerlos mechas. Dos para hilar comprensivas de 272 husos. Un torno de hierro para tornearlo lo que se necesite. Tres devanaderas de veinticinco madejas cada una. Ademas todos sus accesorios de hotes de hojalata, rodetes, bobinas, etc. Todas estas máquinas están compradas en el año 1837, de las fábricas de Mr. Walguer, las de preparar el cáñamo, y de Mr. Vermin Deriguix, las de hilar. La carda es inglesa, su autor Mr. Frairbain. El que desee adquirir mayores antecedentes, puede dirigirse á D. Felipe Marco, del comercio de Valencia, calle de Campaneros, núm. 13. — (D. 00, 00, 00 mar.—0, 0, 00, 00, 00, 00, 25, 26, 27 abl.)

AL BELLO SEXO. DEPILATORIO INGLES. Unica composicion sin arsénico para hacer caer el vello en cuatro minutos sin mezcabo de la salud ni perjudicar en lo mas mínimo el cutis mas delicado. Precio: 16 rs. bote. Unico depósito en Madrid, laboratorio químico de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva. (D. 00, 25, 1.º 7 y 13.)

SUBASTA VOLUNTARIA. Se vende en pública licitacion y á voluntad de sus dueños una casa en la calle de San Joaquin núm. 2, con fachada á la de Fuenarral; el remate se celebrará el dia 30 del actual á la una de la tarde en la casa del escribano D. Claudio Sanz y Barea, calle de Atocha núm. 35, donde se hallan de manifiesto los títulos de pertenencia y pliego de condiciones. (D. 25, 28 y 29.)

METODO CURATIVO DE M. LEROY, CON SUS PILDORAS VEGETALES. Estas pildoras purgantes, cuyas virtudes medicinales son mucho mas seguras y cuya composicion es enteramente vegetal é igual á los purgantes; líquidos de M. Leroy, conviene mucho á las personas que tienen repugnancia á tomar los líquidos. Precio de cada caja 20 rs. Unico depósito en Madrid, laboratorio químico de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva. (D. 00, 25, 1.º 7 y 13.)

DESDE LA CALLE IMPERIAL. LA de San Salvador á la Concepcion Gerónima, número 21, han sido perdidos ayer 4,000 reales en un billete de 2,000 y dos de 1,000. Se suplica á quien se los haya hallado los entregue en la Concepcion Gerónima, núm. 21 almacén, donde á la vez gratificarán. Se tienen tomadas en el Banco las oportunas disposiciones para los efectos consiguientes, pues se conserva afortunadamente la numeracion de los billetes. (2 v. m. 2 v. t.)

CASA EN TOLEDO. Se vende una en buen estado sita en la calle de la Granada, núm. 1, de dicha ciudad. Darán razon en Toledo en la librería de don Severiano Fando, calle Ancha, y en Madrid, calle de la Luna, núm. 38, cuarto segundo izquierda hasta las diez por la mañana y de cinco á siete por la tarde. (1 v. m. 1 v. t.)

SE VENDE UNA BERLINA FUERTE y buena en precio módico por desocupar el local. Tiene vigotera de dos asientos, lanza y limonera con guarniciones. Está recién montada en ballestas, rodete y ruedas. Calle de la Urraca núm. 26, camino de San Isidro del campo en esta corte. (1 v. m. 1 v. t.)

SE ALQUILA UN CUARTO DECENTE mente amueblado en punto céntrico: la familia que desee ocuparle se dirigirá al pabellon de la plazuela de Santa Ana. (1 v. m. 1 v. t.)

A LOS INDUSTRIALES. Se alquila en un precio muy arreglado un edificio de 12,000 pies superficiales, con habitaciones, tiendas, almacenes, cámaras, patios, pozos de aguas claras y cuadras, todo muy á propósito para un GRAN ESTABLECIMIENTO INDUSTRIAL, próximo á una de las líneas del camino de hierro y á poca distancia de esta corte. Dará razon Andrés Refejo, calle de Barriouuevo, núm. 3, cuarto principal derecha. (1 v. m. 1 v. t.)

Acaba de publicarse la cuarta edicion del NOVISIMO DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA. aumentado con mas de 20,000 voces usuales de ciencias, artes y oficios, por una sociedad de literatos, bajo la direccion de D. Roque Barcia. Un volumen de 1,018 páginas á dos columnas enquadernacion de lujo 30 rs. en Madrid, y 36 rs. en provincias, franco el porte. Dirjense los pedidos al administrador de la agencia de la librería, calle de Preciados, número 38, cuarto principal, acompañando valores y á vuelta de correo, se recibirá franco y certificado dicho diccionario. (2 v. m. 2 v. t. 1—1.)

ILUMINACIONES PARA LA ENTRADA OFICIAL DEL EJERCITO DE AFRICA. Ramon Dominguez, adornista, que vive en la calle del Luciente, núm. 11, cuarto principal del centro, ofrece para dentro y fuera de Madrid, un gran surtido de arañas, con vasos de distintos colores; otras de flores con globos; flameros con sus pedestales, ramos de flores de varias dimensiones, con sus jarrones de perspectiva, guirnaldas con flores de varios colores, otras con grano de oro, hechas para festejar los á héroes; ramos con vasos, un crecido número de estos, banderas españolas de varios tamaños, y coronas con granos de oro. NOTA. En llegando á mil reales el pedido se dará el empaquetado gratis. (2 v. m. 2 v. t.)

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Recolector graduada de los solfeos y metodos de los mejores autores conocidos hasta el dia, por G. MARTIN y BESSIERES. NUEVO SISTEMA para aprender simultáneamente y en poco tiempo el SOLFEO Y EL PIANO. Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud, ha parecido al autor de este método un deber el dedicarlo á los colegios de España, porque generalmente en ellos es corto el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro arte. La claridad, precision y novedad de los muchos ejemplos que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de la peninsula y ultramar, donde está dando los mas lisonjeros resultados. Se halla de venta en el gran almacén de música de G. Martin, entre del Correo, núm. 6.

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ, VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. — Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. — Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana. — Se suspende por ahora la escala de Cartagena. — Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. — Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30. — (T. d. t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CO-REOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. . . . . 92 horas. Valencia á Oran. . . . . 16 Madrid á Paris. . . . . 65 Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar, 65.

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPAÑIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga. — Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS. REFORMAS Y MEJORAS. El grande hotel español en Paris nombra da. — Los precios no se han alterado en nada, siendo los mismos que se han observado desde la fundacion de dicho grande hotel español. — Hay criados españoles y franceses, y se habla español, francés inglés, y los dialectos catalán y vizcaíno. — Su numerosa clientela es siempre compuesta de las mas notables familias españolas de Europa y América. El director del grande hotel español en Paris. — Cipriano Bilbao. (8 v. m. 8 v. t.)

ARTICULOS DE VIAJE. LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA ESPOSICION PERMANENTE. EN JUGUETES. Hay de todas clases y caprichos; todos tienen su precio puesto. Los hay de 1 á 3,000 reales. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37. (D. 00, 00, 25, 27.)

ARTICULOS DE NOVEDAD EN ESPECTACULOS. (PARA HOY.) TEATRO DEL PRINCIPE. — A las ocho y media de la noche, Un tio y un sobrino. — La grandeza de Alcorcon. — Baile. — El abate Pirracas. FRANCES. — A las ocho y media de la noche, Un mari en 150. — Un ami acharue. — La comtesse du Toncau. ZARZUELA. — A las ocho y media de la noche, Un pleito. — Un disparate. — Entre Pinto y Valdemoro. Editor, D. Hilarión de Zuloaga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.